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令和元年 ８月２９日 

 

「長府東部地区まちづくり協議会 運営委員会」（第５回）議事録（要旨） 

 

長府東部地区まちづくり協議会 

会 長 友松 弘幸 

日時  ：令和元年 ８月２９日（火） 19：00（午後７時）～２０：３５ 

会場  ：長府東公民館 ２F 第１研修室 

出席役員：役員 21名中 １５名＋サポート職員（敬称略） 

岡田、村瀬、平山、菅原、浦岡、岡村、金子、白澤、鬼頭、宇内、北村、小林、

中野、白木、田中、地域サポ職員大賀主任 

欠席（友松、竹下、森下、牛島、佐藤、種田、弘中＝７名） 

次第 

１ あいさつ 

２ 議題 

  （１）地域力アップ事業『災害弱者安心プランの作成』 

     「災害弱者安心プラン」第２回報告（別紙あり）・・・報告者：白木事務長 

     １）先進地視察研修報告 

       愛媛県大洲市三善地区＝毎年水害や土砂災害を経験している土地で防災意

識は非常に高い地域で「災害・避難カードの作成」事業に取り組んでいる。 

       「災害・避難カード」は要配偶者や個人データを記入して住民同士が共有

している。当まち協で実際に使える「災害・避難カード」を作りたい。 

     ２）災害教育の具体化 

       長成中学校で１２月頃に実施予定の避難訓練で３０分くらい実施と考えお

り中学校と調整中。 

     ３）四王司塾開校 

       少人数でも良いので児童が防災に興味を持って塾に入って欲しい。 

       災害教育の中で生徒に防災意識が起き入塾出来るようにしたい。 

     ４）「安心プラン」への取組 

       A)対象自治会（千鳥ヶ丘・才川一丁目・才川二町）「要支援者避難行動安心

プラン」として来年の 2月 9日、車椅子を使った訓練も考えている。９

月２２日の３自治会との打合せ会議で今後の方針を決め避難マップを作

成して、避難所（東公民館）への避難訓練を実施したい。避難場所での

炊き出しなども検討している。災害時要支援者対策については１０月１

８日（地域力アップ事業会議）までに叩き台を作りたい。 

       B)通学路安全マップ作成現地調査報告（別紙あり） 

        ８月２４日に２０名で、千鳥ヶ丘町、新四王司町おのおの長府小学校へ   

        の通学路を２班（１班８名）で１時間かけて調査した。調査結果に基づ

いて地図上に危険個所などの記入作業を PTA と一緒になって作業をす

るので PTA への声かけをするので是非協力をして欲しい。 

     ５）その他 

       A）９月１５日の「防災講習会」受付を包括に依頼した。 
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        ＊安養寺自治会藤田会長が防災に対して危機感を持っており８月２１日   

         の打合せ会議の折、東部地区まち協の防災の取組に共感を示し「防災

講習会」を見学したいと小林委員から報告があり、全体に諮り見学で

の受け入れを確認した。８月２８日小林委員と白木委員（山口県自主

防災アドバイザーとして）が安養寺自治会藤田会長と話合いがあるの

でその折に見学の件を話す事を確認した。⇒安養寺自治会は 9 月 15

日の講習会には参加しない。 

 

（２）部会事業計画について 

   ◆つたえよう部会・・・報告者：鬼頭部会長 

    ①企業フェスタ１０月５・６日 「昔遊び」 

     松寿会から延べ１０名。つたえよう部会、黒川、つくろう・つなごう部会か

ら各一名 計７名ｘ２日＝１４名  合計延べ２４名で対応 

    ②長府東部地区文化祭１１月９・１０日 

        動員は、岡田、鬼頭、小林、黒川、つくろう・つなごう部会から各日１名ず

つ７名ｘ２日（桶本氏は２日間司会、岡田・鬼頭は案内係か） 

     実質的に黒川・つくろう・つなごう部会とフォローに小林・岡田・鬼頭。 

     ＊初日の９日「まち協合唱団」式典後の１５分間出演 

   ◆つくろう部会 ・・・報告者：宇内部会長 

    ①名作映画劇場実施報告 ７月２８日 ９時から１６時 

     午前の部 「怪盗ルーのミニオン大脱走」観客約１００名 

     午後の部 「こども食堂にて」観客約８０名 

     つくろう部会会員のボランテア１７名 

     決算額 １１０，７９０円（朋愛会負担金 ３４２，０００円 

     次回の上映希望も多く来年度も開催し地域福祉の向上に寄与したい。 

    ②きれいなまちづくり分科会 

     ８月１８日７時４５分から１０時２０分 参加者１０名 

     長府小学校の「親子ふれあい作業」に草刈り・雑木の伐採作業に協力した。 

     又、グランド内の芝刈りに PTAとの合同作業で力を発揮した。 

     燃料代等で１０，１６２円の出費。 

     ８月１７日長成中学校の校内清掃は、作業が連日になる。中学校の清掃個 

     所が高齢者にとっては厳しいので今年度はまち協としては不参加とした。 

＊小学校と異なり、学年数も生徒数も少ないので保護者の参加数が少なく特 

にお父さんの参加が少ないので来年度は連合自治会・まち協からの参加が

もっと欲しい。（今年は連合自治会に呼びかけをして連合自治会からは７名

近い会長の参加を得た。） 

   ◆つなごう部会 ・・・報告者：北村部会長 

    昨年取り組んだ、グランドゴルフ、たこ揚げなどの企画を検討している。 

    岡田の方から、各部長に各部会会員の名簿整備をお願いした。 

    （会員になっても声がかかっていないので会員としての実感がわかない。 

     等の声も聞こえてくるので部会会議なども開いて欲しい） 

    （宇内委員より事務局から名簿をもらい各会員に連絡をとって整備） 
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（３）その他 

  １）８月８日「まちづくり協議会事務局 意見・情報交換会」・・ 

報告者：岡村会計 

   安岡から「海岸清掃に取り組んでいる」が全市的な取組も必要ではないか。 

山の田から自治会が消滅している。７地区が４地区に。役員のなり手が無   

く他の自治会と合併が進んでいる。 

＊当まち協から提起した「事務費について」は次回以降の事になりそう。 

２）小林委員から報告 

 ①認知症フェアは来年３月８日で進めていく。 

 ②９月１４日イベント「考えてみんかね！認知症のこと」 

  山陽小野田市文化会館で（当まち協での取り組み内容と似ているが参考にな 

るので見学に行く）チラシあり・・時間の許す方は参加しませんか。 

     ③１０月６日「ぼけますから、よろしくお願いします」詳細はチラシあり 

     ④９月３０日「ペコロスの母に会いに行く」の演劇（まち協映画上映済み） 

     ⑤オレンジカフェを１１月５日１０時３０分から１時間、長府小学校で開催 

      ２５名から３０名は見学できるのでよろしく 

     ⑥認知症サポーター養成講座を小中学校で実施予定。 

      １０月下旬、１１月１２月頃で調整 

 

３ 次回（第６回）の開催について 

   日時：令和元年 ９月２４日（火） １９：００（午後７時）～２０：３０ 

   会場：長府東公民館 ２F第１研修室 

＊第７回を１０月２２日（火）１９時予定しておりますが、天皇即位の儀が行われ祝日に

なりそうなので１０月１９日（火）１９時からに変更とします。 

 

◆ 配布資料 

  １、「長府東部地区まち協運営委員会」（第５回）次第・・・事務局 

  ２、『災害弱者安心プラン』（第２回）議事録（要旨） 

  ３、通学路マップづくり事業計画（現地報告書）」 

  ４、つたえよう部会（企業フェスタ参加者）（文化祭参加者）・・・鬼頭部会長 

  ５、長成中学校（PTA 環境整備作業）お礼状・・・金子校長 

  ６、名作映画劇場（事業報告書・収支報告書）・・宇内部会長 

  ７、きれいなまちづくり（事業報告書・収支報告書）・・宇内部会長 

  ８、まちづくり研修会（大人のための Facebook 講座）・・岡田 

    

   

                  議事録作成 事務局長代行 岡田 達昌 

 

議事録署名人    白木  聖  ㊞ 

 

議事録署名人    鬼頭  辰生  ㊞ 


